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Il	28	aprile	2023	il	Presidente,	constatato	il	numero	legale,	dichiara	aperta	la	seduta	alle	ore	10.00	
	
Sono	presenti:	Lazzari,	Parolin,	Calvani,	Quaquero,	Bommassar,	Conte,	Cozzuto,	Fiaschi,	Gulino,	Langone	
(online),	 Lombardo	 (online),	 Marenco	 (online),	 Panza,	 Palma,	 Perilli,	 Pezzullo,	 Raimondi,	 Ruberto,	
Trento.	
Sono	assenti:	Cagol,	D’Agostino,	Marilungo		
Presente	il	Direttore	del	CNOP	Dott.ssa	Simona	Zucchett	
	

Nominativi	 PRESENTI	 ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 	 	 	

PAROLIN	 X	 	 	 	 	

CALVANI	 X	 	 	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 	 	 	

COZZUTO	 X	 	 	 	 	

D’AGOSTINO	 	 X	 	 	 	

FIASCHI	 X	 	 	 	 	

GULINO	 X	 	 	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 	 	 	

MARILUNGO	 	 X	 	 	 	

PALMA	 X	 	 	 	 	

PANZA	 X	 	 	 	 	

PERILLI	 X	 	 	 	 	

PEZZULLO	 X	 	 	 	 	

RAIMONDI	 X	 	 	 	 	

RUBERTO	 X	 	 	 	 	

TRENTO	 X	 	 	 	 	
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Convocazione	e	odg	
	

Si	comunica	che	la	seduta	del	Consiglio	Nazionale	è	convocata	per	venerdì	28	aprile	dalle	ore	10,00	
alle	ore	13,00	dalle	ore	14,00	alle	ore	19,00	presso	l’Hotel	Mediterraneo,	Via	Cavour	n.	15,	Roma,	per	
discutere	e	deliberare	il	seguente	ordine	del	giorno:	

	
1. Approvazione	verbale	seduta	precedente;	
2. Comunicazioni	del	Presidente	e	dell'Esecutivo;	
3. UNI	e	applicazione	Legge	4/2013:	aggiornamenti;	
4. Protocollo	CNOP-INAIL:	determinazioni;	
5. Protocollo	CNOP-Guardia	di	Finanza:	determinazioni;	
6. Protocollo	CNOP-LILT:	determinazioni;	
7. Manuale	applicativo	Linee	Guida	Deontologiche	-	aggiornamento:	determinazioni;	
8. Codice	Deontologico	degli	Psicologi	Italiani	–	proposta	di	aggiornamento	e	procedure	ex	art.	28	
L.	56/89	e	artt.	41	e	42	del	CDPI:	determinazioni;	
9. Ratifica	Decreto	Presidenziale	n.	1	“Nomina	esperto	in	rappresentanza	del	CNOP	quale	referente	
per	la	costituzione	del	gruppo	di	lavoro	sulla	Prevenzione	degli	atti	di	violenza	a	danno	degli	operatori	
sanitari”;	
10. Ratifica	Decreto	Presidenziale	n.	2	“Designazione	componente	per	costituzione	gruppo	di	lavoro	
sul	 Monitoraggio	 applicativo	 delle	 indicazioni	 contenute	 nelle	 linee	 guida	 per	 la	 redazione	 della	
certificazione	di	disabilità	in	età	evolutiva	ai	fini	dell’inclusione	scolastica	e	del	profilo	di	funzionamento”;	
11. Ratifica	 Decreto	 Presidenziale	 n.	 3	 “Conferimento	 incarico	 di	 supporto	 e	 affiancamento	 per	
redazione	della	Carta	Etica	degli	psicologi	e	delle	Psicologhe”;	
12. Ratifica	 Decreto	 Presidenziale	 n.	 4	 “Conferimento	 incarico	 professionale	 per	 l’assistenza,	
rappresentanza	e	per	il	patrocinio	processuale	nel	ricorso	da	instaurarsi	avverso	il	riconoscimento	del	
titolo	estero	di	psicoterapeuta	in	favore	della	Sig.ra	[…];	
13. Ratifica	 Decreto	 Presidenziale	 n.	 6	 “Designazione	 rappresentante	 in	 seno	 al	 Comitato	 di	
sorveglianza	del	PN	inclusione	e	lotta	alla	povertà	2021/2027;	
14. Esonero	 dal	 contributo	 di	 ristorno	 CNOP	 anno	 2023	 per	 iscritti	 alluvionati	 delle	 Marche	 -	
Richiesta	Consiglio	Regionale	delle	Marche:	determinazioni;	
15. Delibera	di	Variazione	dei	residui	attivi	e	passivi:	determinazioni;	
16. Approvazione	Rendiconto	Esercizio	2022:	determinazioni;	
17. Lavori	ristrutturazione	Sede	via	Toscana	n.	1:	determinazioni;	
18. Approvazione	 Pianta	 Organica	 Consiglio	 Regionale	 dell’Ordine	 degli	 Psicologi	 Umbria:	
determinazioni;	
19. Approvazione	 Pianta	 Organica	 Consiglio	 Regionale	 dell’Ordine	 degli	 Psicologi	 Sicilia:	
determinazioni;	
20. Approvazione	Pianta	Organica	Consiglio	Regionale	dell’Ordine	degli	Psicologi	Emilia	Romagna:	
determinazioni;	
21. Organismi	ex	art.	9	e	ss.	Regolamento	Interno	(Comm.,	GdL,	ecc.):	determinazioni;	
22. Patrocini	e	manifestazione	d’interesse:	determinazioni;	
23. Varie	ed	eventuali.	
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Punto	1	
Il	Presidente	comunica	che	la	bozza	di	verbale	è	stata	spedito	a	tutti	i	consiglieri	in	data	17	Aprile	2023	
e	chiede	se	ci	sono	interventi	in	merito.		
Il	Consigliere	Conte	presenta	una	dichiarazione	di	voto:	“Esprimo	il	mio	voto	contrario	all'	approvazione	
del	verbale	dal	momento	che,	come	già	segnalato	in	più	occasioni,	i	miei	interventi	risultano	del	tutto	
incomprensibili	ed	è	evidente	la	volontà	del	segretario,	che	dimostra	tutta	la	propria	inadeguatezza	al	
ruolo,	di	manipolare	quanto	da	me	dichiarato	con	l'obiettivo	di	non	far	comprendere	al	lettore	il	mio	
punto	di	vista	critico	nei	confronti	di	questa	maggioranza”.	
Il	Presidente	replica	con	dichiarazione	di	voto:	“Il	verbale	non	è	solo	opera	del	Segretario	ma	è	anche	
frutto	 di	 una	 lettura	 complessiva	 da	 parte	 di	 tutto	 l’esecutivo.	 Il	 verbale	 è	 una	 rappresentazione	
realistica	e	assolutamente	super	partes	del	dibattito	e	della	discussione	che	si	è	svolta	in	Consiglio;	anzi,	
nell'	ultimo	verbale	le	discussioni,	abbastanza	lunghe	e	su	temi	anche	delicati,	sono	state	riportate	in	
maniera	 molto	 estesa	 e	 in	 molto	 casi	 con	 il	 “virgolettato”	 del	 discorso	 diretto	 proveniente	 dalla	
trascrizione.	Sottolineo	anche	che	il	verbale	è	stato	sempre	corretto	ogni	volta	che	è	stato	richiesto	dai	
singoli	consiglieri	e	quindi	c'è	un	processo	di	formazione	del	verbale	condiviso	e	trasparente”.	
Non	essendoci	altri	interventi	il	verbale	viene	messo	in	votazione	
	

Nominativi	 PRESENTI	 ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 X	 	 X	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 	 X	 	

COZZUTO	 X	 	 	 X	 	

D’AGOSTINO	 	 X	 	 	 	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 	 X	 	 	 	

PALMA	 X	 	 	 	 X	

PANZA	 X	 	 X	 	 	

PERILLI	 X	 	 	 X	 	

PEZZULLO	 X	 	 	 X	 	

RAIMONDI	 X	 	 	 X	 	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
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Il	verbale	viene	approvato:	13	favorevoli,	5	contrari,1	astenuto.	3	assenti	
	
	

Punto	2	
Comunicazioni	del	Presidente	e	dell’Esecutivo	

Il	Presidente	comunica	che:	
il	20	Febbraio	ha	partecipato	a	Roma	alla	Giornata	Nazionale	delle	professioni	sanitarie		
il	2	Marzo	ha	incontrato	la	Ministra	dell'Università,	avv.	Bernini,	alla	quale	è	stato	posto	sia	il	tema,	
oggi	molto	sentito	dei	presìdi	di	assistenza	psicologica	nelle	università	sia	più	in	generale	il	tema	
dell'adeguamento	dei	corsi	di	laurea	in	Psicologia	alla	nuova	realtà.	
Il	16	marzo	ha	partecipato	al	convegno	dell'ANCI	dove	è	stato	presentato	il	protocollo	d'	intesa	e	di	
collaborazione	con	i	Comuni	Italiani	già	in	precedenza	avviato.	
Il	27	Aprile	ha	partecipato	alla	cerimonia	svoltasi	in	Quirinale	in	cui	il	Consiglio	Nazionale	dell’Ordine	
degli	Psicologi	insieme	alle	Federazioni	degli	altri	Ordini	Sanitari	è	stato	insignito	della	Medaglia	d'	
Oro	al	merito	della	sanità	pubblica.	
Il	 Presidente	 in	 seguito	 riferisce	 che	 recentemente	 sono	 stati	 presentai	 due	 disegni	 di	 legge	 in	
Parlamento	per	 la	creazione	dell'Ordine	delle	Professioni	Pedagogiche	ed	Educative	e	 invita	 tutti	ad	
attenzionare	la	materia	in	quanto	potrebbe	tendere	a	sovrapporsi	con	le	competenze	della	professione	
di	psicologo.	Il	Presidente,	a	riguardo,	invita	la	Commissione	Tutela	ad	esaminare	i	due	testi	di	legge	al	
fine	di	individuare	le	criticità	da	sottoporre	eventualmente	ai	Gruppi	Parlamentari.	
Sul	 tema	 del	 Bonus	 Psicologo	 il	 Presidente	 aggiorna	 il	 Consiglio	 sulle	 iniziative	 intraprese	 con	 la	
direzione	dell’INPS	sia	riguardo	al	sollecito	dei	pagamenti	ai	professionisti,	sia	riguardo	il	miglioramento	
della	normativa	delle	procedure	attuative	per	renderle	più	snelle	anche	per	i	professionisti.	
Successivamente	 il	 Presidente	 aggiorna	 il	 Consiglio	 sulla	 recentissima	 approvazione	 della	 legge	
sull’Equo	Compenso.	La	normativa	non	annulla	le	norme	“Bersani”	per	cui	i	tariffari	restano	aboliti	e	la	
legge	si	raccorda	e	utilizza	come	riferimento	il	“decreto	parametri”	del	2016	con	le	relative	tariffe	da	
esso	previste;	questa	prima	 fase	attuativa	riguarda	 in	generale	 tutta	 la	pubblica	amministrazione,	 le	
società	 a	partecipazione	 pubblica,	 le	 imprese	 bancarie,	 assicurative	 e	 le	 imprese	 private	 con	 più	 di	
cinquanta	dipendenti	o	un	fatturato	superiore	ai	dieci	milioni	di	euro.	La	norma	prevede	l’istituzione	di	
un	osservatorio	nazionale	di	cui	farà	parte	anche	il	CNOP	e	vengono	dati	poteri	ai	Consigli	Nazionali	di	
stipulare	 accordi	 con	 le	 imprese	 private	 per	 definire	 gli	 standard	 di	 equo	 compenso	 nazionali	 e	
promuovere	l'adeguamento	dei	parametri.	
Evidenzia	come	i	riferimenti	adottati	dalla	legge	sono	quelli	dei	“decreti	parametri”	del	2016,	costruito	
allora	 per	 uno	 scopo	 diverso,	 ovvero	 offrire	 un	 riferimento	 ai	 Tribunali	 in	 caso	 di	 contenziosi	 o	 di	
pagamenti	a	favore	dei	professionisti.	E’	quindi	indispensabile	rivedere	le	voci	e	le	tariffe	di	tale	decreto	
per	attualizzarlo	e	tale	istruttoria	viene	affidata	alla	commissione	promozione	e	rapporti	con	i	cittadini,	
nel	frattempo	il	Cnop	comunicherà	al	Ministero	la	necessità	di	tale	revisione,	che	la	legge	prevede	in	
capo	al	Cnop	come	proposta.	
Il	Presidente	informa	il	Consiglio	si	è	conclusa	la	procedura	amministrativa	e	l'iter	per	l’individuazione	
della	piattaforma	e	assegnazione	del	servizio	per	il	voto	telematico.	Dopo	il	passaggio	nella	Commissione	
Giuridico	 Istituzionale	 del	 CNOP	 il	 servizio	 è	 stato	 affidato	 alla	 Società	 Doubling	 che	 gestisce	 la	
piattaforma	 “VotarePA”.	 La	 piattaforma	 potrebbe	 già	 essere	 “testata”	 in	 caso	 di	 referendum	 per	
l’approvazione	del	nuovo	Codice	Deontologico	e	sicuramente	per	le	prossime	elezioni	di	rinnovo	dei	
Consigli	Regionali	degli	Ordini	degli	Psicologi.	
Si	prevede,	a	stretto	giro,	un	incontro	tra	la	Società	Doubling,	i	Presidenti,	i	Consiglieri	Segretari	e	gli	
uffici	degli	Ordini	per	una	prima	condivisione	informativa	di	quelle	che	saranno	le	procedure	per	il	voto	
telematico	 in	 integrazione	 con	 il	 Regolamento	 Elettorale	 e	 le	 altre	 norme	 relative	 al	 voto.	
Successivamente	i	materiali	prodotti	–	istruzioni	per	segreterie,	seggi	e	votanti	-	saranno	sottoposti	alla	
commissione	giuridico	istituzionale	e	quindi	all’approvazione	del	consiglio	a	giugno.	
	
	
Il	Presidente	propone	l’inversione	dell’Ordine	del	giorno	e	propone	di	proseguire	con	la	
trattazione	dal	punto	7.		Il	Consiglio	approva	
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Punto	7	
Manuale	applicativo	Linee	Guida	Deontologiche	-	aggiornamento:	determinazioni	

Il	Presidente	cede	la	parola	alle	Referente	della	Commissione	Deontologica	dott.ssa	Ruberto	la	quale	
illustra	la	modifica	apportata	al	testo	del	Manuale	Applicativo	delle	Linee	Guida	Deontologiche	a	seguito	
di	 approfondimento	 in	 Commissione	 anche	 con	 il	 supporto	 del	 consulente	 legale	 Avv.	 Falzone.	 La	
modifica	più	rilevante	riguarda	la	possibilità	di	concedere,	qualora	l'incolpato	lo	richiedesse,	maggiore	
tempo	per	svolgere	la	propria	difesa,	inserendo	la	dicitura	…	“salvo	proroghe	su	richiesta	dell'incolpato	
per	esigenze	legate	alla	difesa“.	
Il	 Consigliere	 Conte	 osserva	 innanzi	 tutto,	 che	 il	 testo	 del	Manuale	 dovrebbe	 essere	 più	 facilmente	
intelligibile	e	comprensibile	nei	vari	termini	utilizzati	...presidente,	coordinatore,	referente	non	sempre	
rendono	chiaro	a	quale	figura	di	riferiscono.	Il	Consigliere	Conte	ritiene	inoltre	che	le	tempistiche	(30	
giorni	 lavorativi	 per	 aprire	 il	 procedimento	 prorogabili	 di	 altri	 30	 e	 120	 giorni	 per	 concluderlo	 in	
ottemperanza	alla	L.241/90)	 siano	 inappropriate	 soprattutto	per	quanto	 riguarda	 gli	Ordini	 con	un	
elevato	numero	di	iscritti	e	conseguentemente	sono	chiamati	ad	esaminare	un	numero	molto	elevato	di	
segnalazioni.	A	suo	avviso	 la	L.241/90	non	riguarda	assolutamente	 i	procedimenti	disciplinari	come	
riportato	anche	da	una	sentenza	della	Corte	di	Cassazione	a	Sezioni	riunite.	In	aggiunta	ritiene	che	la	
tempistica	di	30	giorni	sia	totalmente	inapplicabile	per	almeno	tre	quarti	degli	Ordini	territoriali.	
La	 Consigliera	 Gulino	 ritiene	 che	 la	 tempistica	 indicata	 potrebbe	 rappresentare	 uno	 stimolo	 a	
velocizzare	tempistiche	e	procedure	che	a	volte	vanno	a	rilento	nelle	commissioni	deontologiche.	
In	considerazione	del	fatto	che	le	linee	guida	sono	state	stese	con	l’ausilio	del	consulente	legale	avv.	
Falzone,	lo	stesso	viene	invitato	ad	entrare	in	seduta.	
Il	 Consulente	 avv.	 Falzone	 riferisce	 che	 la	 sentenza	 citata	 dal	 Consigliere	 Conte	 fa	 riferimento	 a	
un'attività	del	Consiglio	Nazionale	forense	riconosciuto	per	dottrina	e	giurisprudenza	come	un	organo	
paragiurisdizionale,	attività	che	non	è	propria	dei	Consigli	territoriali	dell'	Ordine	degli	psicologi	né	di		
tutti	i	consigli	disciplinari	di	ordini	professionali	nati	dopo	la	Costituzione	e	pertanto	quella	sentenza	
non	può	essere	presa	e	applicata	al	Consiglio	dell’Ordine	degli	Psicologi.	
Segue	 dibattito	 sulle	 tempistiche	 anche	 in	 relazione	 al	 numero	 di	 procedimenti	 esaminati	 dai	 vari	
Consigli	Territoriali	dell’Ordine	al	termine	del	quale,	considerato	che	un	termine	va	comunque	indicato	
per	 evitare	 che	 i	 procedimenti	 disciplinari	 possano	essere	 “trascinati”	 anche	per	 anni,	 il	 Presidente	
propone	di	portare	l’apertura	del	procedimento	disciplinare	da		30	a	60	giorni	lavorativi	eventualmente	
prorogabili	di	ulteriori	30	giorni	lavorativi	e	di	inserire	al	secondo	capoverso	della	pagina	2..”…	salvo	
proroghe	su	richiesta	dell'incolpato	per	esigenze	legate	alla	difesa	e	alla	disciplina	degli	atti	interruttivi”.	
Il	 Presidente	 invita	 anche	 la	 Commissione	 ad	 apportare	 le	 necessarie	 modifiche	 linguistiche	 al	
documento	e	di	adottare	una	terminologia	più	omogenea	nella	parte	iniziale	del	documento	in	modo	da	
renderlo	maggiormente	fruibile.	
Il	Consigliere	Cozzuto	presenta	la	seguente	dichiarazione	di	voto:	
"I	consiglieri	Conte,	Cozzuto,	D’Agostino,	Perilli,	Pezzullo,	Raimondi	confermano	il	voto	contrario	così	
come	già	espresso	lo	scorso	novembre.	Il	documento	presentato	presenta	numerose	imprecisioni,	già	
ampiamente	discusse	nei	precedenti	consigli	e	l’aver	inserito,	rispetto	alla	durata	del	procedimento,	la	
dicitura	“salvo	proroghe	su	richiesta	dell'incolpato	per	esigenze	legate	alla	difesa”	non	corrisponde	a	
quanto	affermato	dalla	Corte	di	Cassazione,	Sez.	U	Civ.	13167/2021"	
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Il	Presidente	mette	in	votazione	il	documento	e	la	delibera.	
	

Nominativi	 PRESENTI	 ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 X	 	 X	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 	 X	 	

COZZUTO	 X	 	 	 X	 	

D’AGOSTINO	 X	 	 	 X	 	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 	 X	 	 	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	

PERILLI	 X	 	 	 X	 	

PEZZULLO	 X	 	 	 X	 	

RAIMONDI	 X	 	 	 X	 	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
	
La	delibera	viene	approvata:	14	favorevoli,	6	contrari,	2	assenti	
	
	

Punto	8		
Codice	Deontologico	degli	Psicologi	Italiani	–	proposta	di	aggiornamento	e	procedure	ex	art.	28	

L.	56/89	e	artt.	41	e	42	del	CDPI:	determinazioni	
Il	 Presidente	 introduce	 il	punto	all’ordine	del	 giorno	 ricordando	a	 tutti	 i	 Consiglieri	 che	 il	 lavoro	di	
revisione	 del	 Codice	 Deontologico	 effettuato	 da	 tutta	 la	 Commissione	 Deontologia	 unitamente	 all'	
Osservatorio	 Deontologico	 è	 stato	 un	 lavoro	 molto	 importante,	 che	 non	 ha	 precedenti	 nella	 storia	
venticinquennale	del	codice,	in	passato	è	stata	fatta	solo	la	modifica	di	due	articoli	specifici.	La	revisione	
globale	effettuata	chiarisce	alcuni	punti	significativi	e	adegua	il	codice	alle	normative	intervenute	nel	
corso	degli	anni.	Si	tratta	di	un	primo	“step”	a	cui	auspicabilmente	dovrà	seguire	una	revisione	ancor	
più	globale	nel	corso	della	prossima	consiliatura.	
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Chiarisce	che	la	materia	deontologica	deve	essere	patrimonio	condiviso	della	Comunità	professionale	e	
che,	con	molta	chiarezza,	ci	si	è	decisi	di	portarla	all’approvazione	del	consiglio	e	successivo	referendum	
perché	 c’è	 stato	 un	 voto	 unanime	 in	 commissione,	 dove	 oltre	 alla	 maggioranza	 e	 agli	 esperti	 sono	
presenti	anche	i	consiglieri	di	minoranza.	
Il	Presidente	cede	quindi	la	parola	alla	Referente	della	Commissione	Deontologica	Consigliera	Ruberto	
la	quale	innanzi	tutto	riporta	che	il	 lavoro	di	revisione	è	stato	molto	partecipativo	da	parte	di	tutti	 i	
componenti	la	Commissione.	Conferma	che	revisione,	oltre	ad	un	adeguamento	linguistico	rispetto	al	
genere	e	all’introduzione	per	la	rima	volta	della	titolazione	degli	articoli	finalizzata	a	fornire	una	prima	
idea	 sul	 contenuto	 dei	 singoli	 articoli,	 ha	 primariamente	 riguardati	 gli	 articoli	 richiedenti	 risposte	
urgenti	 rispetto	 ai	 necessari	 aggiornamenti	 normativi	 e	 gli	 articoli	 che	 nel	 tempo	 sono	 diventati	
praticamente	 inapplicabili.	 Il	 documento	di	 revisione	 è	 stato	 altresì	 accompagnato	da	una	 relazione	
esplicativa	volta	a	spiegare	la	ratio	della	modifica	insomma	dei	singoli	articoli.	
La	Consigliera	Quaquero	interviene	ringraziando	la	Coordinatrice	della	Commissione	Deontologia	per	il	
lavoro	svolto	con	estrema	competenza	e	anche	per	la	“delicatezza”	nel	riuscire	ad	armonizzare	le	diverse	
posizioni	 espresse	da	 componenti	di	 chiara	 fama,	 competenza	 e	differente	 formazione	 riuscendo	ad	
individuare	le	giuste	integrazioni	e	mediazioni	nella	ricerca	delle	opportune	soluzioni	ai	problemi.		
Il	Consigliere	Raimondi	chiede	la	parola	e	presenta	dichiarazione	di	voto:”	I	consiglieri	Conte,	Cozzuto,	
D’Agostino,	Perilli,	Pezzullo	e	Raimondi,	pur	evidenziando	la	necessità	di	proseguire	in	futuro	il	lavoro	
di	 revisione	 del	 Codice	 Deontologico	 anche	 al	 fine	 di	 garantire	 una	 sempre	 maggiore	 aderenza	 ai	
cambiamenti	culturali,	sociali	e	normativi	intercorsi	in	questi	anni,	esprimono	parere	favorevole	al	testo	
come	proposto	dalla	Commissione	Deontologia.	Crediamo	necessaria	una	ristrutturazione	complessiva,	
che	dovrà	impegnare	le	nostre	istituzioni	nei	prossimi	anni.	L'attuale	revisione	è	un	risultato	intermedio	
soddisfacente	per	gestire	i	problemi	più	cogenti.	Oggi	annunciamo	il	nostro	voto	favorevole	a	questa	
prima	revisione	con	l’idea	che	poi	il	Codice	venga	rivisto	con	cadenza	costante,	sulla	base	della	raccolta	
sistematica	della	giurisprudenza,	che	è	un	altro	obiettivo	ancora	tutta	da	costruire.	Va	riconosciuto	che	
questa	revisione	è	frutto	di	un	lavoro	comune.	C’è	stato	l’impegno	formale	e	informale	di	molti	colleghi,	
dentro	e	fuori	gli	spazi	istituzionali,	che	si	sono	impegnati	con	dedizione	e	passione	per	lo	scopo	comune	
di	 arrivare	 a	 questo	 risultato	 oggi.	 	 Vogliamo	 ringraziare	 alcuni	 di	 loro,	 i	 cui	 nomi	 non	 figurano	
ufficialmente	 nei	 lavori	 ma	 che	 hanno	 contribuito	 alle	 proposte	 portate	 in	 commissione,	 per	
Altrapsicologia	citiamo	ad	esempio	[…].”	
Non	 essendoci	 altri	 interventi	 il	 Presidente	 ringrazia	 la	 commissione,	 i	 componenti	 l’osservatorio	
deontologico	e	la	collega	Ruberto	per	l’importante	lavoro	fatto	e	mette	in	votazione	il	documento	e	la	
delibera.	
	
	

Nominativi	 PRESEN
TI	

ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 X	 	 X	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 X	 	 	

COZZUTO	 X	 	 X	 	 	

D’AGOSTINO	 X	 	 X	 	 	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	
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LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 	 X	 	 	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	

PERILLI	 X	 	 X	 	 	

PEZZULLO	 X	 	 X	 	 	

RAIMONDI	 X	 	 X	 	 	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
	
La	delibera	viene	approvata	all’unanimità:	20	favorevoli,	2	assenti	
	

	
Punto	3	

UNI	e	applicazione	Legge	4/2013:	aggiornamenti	
Il	Presidente	cede	la	parola	alla	Consigliera	Quaquero	per	gli	aggiornamenti	sul	punto.	
Per	 quanto	 riguarda	 la	 figura	 del	 Coach	 si	 sta	 valutando,	 unitamente	 a	 tutti	 gli	 Ordini	 territoriali	
partecipanti	e	con	estrema	attenzione,	la	proposta	del	Presidente	la	Commissione	Tecnica	di	modifica	
della	attuale	norma	preesistente	sul	servizio	di	coaching.	
Per	 quanto	 riguarda	 la	 figura	 del	 “Mediatore”	 si	 è	 potuto	 notare,	 anche	 nell'	 ultima	 riunione,	 una	
notevole	disponibilità	a	rispettare	i	confini	della	professione	in	modo	che	non	siano	sovrapponibili	a	
quelli	delle	professioni	ordinistiche:	è	stata	infatti,	rilevata	una	grande	attenzione	nell'evitare	l'uso	di			
termini	 che	 possano	 in	 qualche	 modo	 sovrapporsi	 agli	 atti	 tipici	 e	 riservati	 della	 professione	 di	
psicologo.	
La	Consigliera	Quaquero	informa	infine	che	nel	Consiglio	Direttivo	dell’UNI	si	è	proceduto,	in	sinergia	
con	gli	altri	ordini	professionali,	alla	sostituzione	della	dott.ssa	Calderone	a	seguito	della	sua	recente	
nomina	a	Ministro	del	Lavoro	e	delle	politiche	Sociali.		
	
	

Punto	4	
Protocollo	CNOP-INAIL:	determinazioni	

Il	 Presidente	 illustra	 brevemente	 la	 proposta	di	 protocollo	 d’intesa	 con	 l’INAIL,	 frutto	 di	 una	 lunga	
interlocuzione	 tra	 Cnop	 e	 l’ente	 previdenziale,	 sottolineandone	 l’importanza	 per	 le	 aperture	 che	
contiene	per	la	professione	psicologica.	L’Inail	si	impegna	ad	ampliare	l’assistenza	alle	conseguenze	di	
natura	psicologica	per	tutti	i	cittadini	che	hanno	diritto	alle	prestazioni	Inail,	ad	utilizzare	in	modo	più	
adeguato	 le	 competenze	psicologiche	 anche	nel	 campo	della	prevenzione	oltre	 che	dell’assistenza	 e	
valutazione	 nelle	 commissioni.	 Viste	 le	 centinaia	 di	 migliaia	 di	 persone	 interessate	 ogni	 anno	 sul	
versante	dell’assistenza	si	tratta	di	una	prospettiva	di	grande	importanza	per	l’occupabilità.	
In	particolare	il	protocollo	prevede	il	conferimento	di	incarichi	di	collaborazione,	con	bandi	omogenei,	
a	 psicologi	 in	 possesso	 di	 requisiti	 specifici	 previsti	 dalla	 normativa	 vigente,	 per	 lo	 svolgimento	 di	
attività	di	consulenza,	orientamento	e,	soprattutto,	di	supporto	psicologico	e	psicoterapeutico	presso	le	
Sedi	Inail	e	in	generale	teso	a	valorizzare	il	contributo	professionale	degli	psicologi.	
Il	 Protocollo	 prevede	 anche,	 da	 parte	 dell’INAIL,	 la	 strutturazione	 di	 un	 Elenco,	 ripartito	 per	
Regione/Province,	di	professionisti	“accreditati”,	che	possano	essere	scelti	dagli	assistiti	Inail	(ex	art.	3,	
comma	2,	 del	Regolamento	 e	 art.	 1	della	 circ.	 n.	 7/2022)	per	 l’erogazione	del	 supporto	psicologico-
terapeutico,	sulla	base	della	libera	adesione	dei	professionisti	all’iniziativa	di	collaborazione.	
Non	essendoci	interventi	il	Presidente	mette	in	votazione	il	Protocollo	d’Intesa.	
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Nominativi	 PRESEN

TI	
ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 X	 	 X	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 X	 	 	

COZZUTO	 X	 	 X	 	 	

D’AGOSTINO	 X	 	 X	 	 	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 	 X	 	 	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	

PERILLI	 X	 	 X	 	 	

PEZZULLO	 X	 	 X	 	 	

RAIMONDI	 X	 	 X	 	 	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
	
	
La	delibera	viene	approvata	all’unanimità	dei	presenti:	20	favorevoli,	2	assenti	
	
	

Punto	5	
Protocollo	CNOP-Guardia	di	Finanza:	determinazioni	

Il	 Presidente	 illustra	 brevemente	 la	 proposta	 di	 protocollo	 d’intesa	 con	 la	 Guardia	 di	 Finanza	 che	
prevede	la	novazione	di	un	protocollo	già	firmato	il	18	maggio	2009.	Il	Protocollo	del	2009,	nell’arco	dei	
14	 anni	 di	 applicazione,	 ha	 fatto	 emergere	 alcune	 criticità	 dovute	 alla	 progressiva	 evoluzione	 della	
normativa	statale	e	sovranazionale,	alla	necessità	di	rivedere	le	tariffe	nel	rapporto	professionale	tra	gli	
Psicologi	aderenti	al	Protocollo	e	la	Guardia	di	Finanza.	La	bozza	di	nuovo	protocollo	intende	favorire	
anche	 la	 tutela	della	dignità	della	professione	 e	dell’opera	professionale	prestata	nelle	procedure	di	
selezione	finalizzate	alla	instaurazione	di	rapporti	di	collaborazione	con	la	GdF.		
Non	essendoci	interventi	la	proposta	di	Protocollo	viene	messa	in	votazione.	
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Nominativi	 PRESEN
TI	

ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 	 X	 	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 X	 	 	

COZZUTO	 X	 	 X	 	 	

D’AGOSTINO	 X	 	 X	 	 	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 	 X	 	 	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	

PERILLI	 X	 	 X	 	 	

PEZZULLO	 X	 	 X	 	 	

RAIMONDI	 X	 	 X	 	 	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
	
La	delibera	viene	approvata	all’unanimità	dei	presenti:	19	favorevoli,	3	assenti	
	

	
Punto	6	

Protocollo	CNOP-LILT:	determinazioni	
Il	 Presidente	 illustra	brevemente	 la	proposta	di	Protocollo	d’Intesa	 con	 la	Lega	 Italiana	per	 la	 Lotta	
contro	i	Tumori	(LILT).	Il	Protocollo	è	volto	a	realizzare	una	collaborazione	tra	i	due	Enti	pubblici	per:	
-la	 realizzazione	di	programmi,	 progetti	 ed	 iniziative	per	 incentivare	 la	pratica	di	 azioni	a	 carattere	
preventivo,	con	il	fine	di	ridurre	l’incidenza	dei	tumori	e	di	migliorare	la	qualità	della	vita;	
	-la	promozione	delle	attività	di	prevenzione	tramite	campagne	di	informazione	e	comunicazione;	
	-promuovere	 l’importanza	 della	 prevenzione	 oncologica,	 soprattutto	 nei	 confronti	 delle	 nuove	
generazioni,	anche	attraverso	la	promozione	di	eventi	formativi	e	di	eventuali	progetti	rivolti	alle	scuole;	
-	la	presentazione	ed	approvazione	di	progetti	volti	al	sostegno	del	malato	di	cancro	e	della	sua	famiglia	
in	tutte	le	necessità	sia	per	gli	aspetti	pratici	sia	per	gli	aspetti	psico-sociali;	
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-	 la	 promozione	 di	 ogni	 utile	 azione	 per	 una	 presenza	 adeguata	 della	 professione	 psicologica	 nella	
prevenzione	e	nell’assistenza	alle	persone	con	patologie	oncologiche	e	ai	loro	familiari,	anche	attraverso	
l’emanazione	di	bandi,	borse	di	studio	e	assegni	di	ricerca;	
Non	essendoci	interventi	la	proposta	di	Protocollo	viene	messa	in	votazione.	
	

Nominativi	 PRESENTI	 ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 	 X	 	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 X	 	 	

COZZUTO	 X	 	 X	 	 	

D’AGOSTINO	 X	 	 X	 	 	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 	 X	 	 	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	

PERILLI	 X	 	 X	 	 	

PEZZULLO	 X	 	 X	 	 	

RAIMONDI	 X	 	 X	 	 	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
	
	
La	delibera	viene	approvata	all’unanimità	dei	presenti:	19	favorevoli,	3	assenti	
	

	
Punto	9	

Ratifica	Decreto	Presidenziale	n.	1	“Nomina	esperto	in	rappresentanza	del	CNOP	quale	
referente	per	la	costituzione	del	gruppo	di	lavoro	sulla	Prevenzione	degli	atti	di	violenza	a	

danno	degli	operatori	sanitari”	
Il	 Presidente	 pone	 a	 ratifica	 il	 Decreto	 Presidenziale	 n.	 1	 del	 14	 febbraio	 2023	 con	 il	 quale	 si	 è	
provveduto	alla	designazione	del	prof.	Alessandro	Bonansea	in	qualità	di	referente	esperto	all’interno	
del	 Gruppo	 di	 Lavoro	 “Prevenzione	 della	 violenza	 a	 danno	 degli	 operatori	 sanitari	 “.	 Il	 carattere	 di	
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urgenza	è	legato	alla	richiesta	urgente	da	parte	dal	Ministero	della	Salute	rendere	operativo	da	subito	il	
predetto	Gruppo	di	Lavoro.	
Il	consigliere	Pezzullo	preannuncia	un	voto	di	astensione	motiva	il	voto	di	astensione	per	questa	e	altre	
due	richieste	di	ratifica.	“Si	tratta	astensioni	tecniche	che	sono	legate	non	tanto	ovviamente	alle	persone	
che	non	vengono	assolutamente	messe	in	discussione	per	la	qualità	delle	persone;	è	più	un'astensione	
legata	all'	aspetto	di	processo	perché	per	quanto	tutti	noi	comprendiamo	come	ci	sia	a	volte	la	necessità	
dal	punto	di	vista	esecutivo	di	procedere	con	nomine	o	con	scadenze	che	a	volte	sono	effettivamente	
stringenti,	 potrebbe	 essere	 a	 volte	 utile	 fare	 un'informativa	 rapida	 anche	 via	mail	 per	 vedere	 se	 ci	
possono	essere	delle	valutazioni	che	si	possono	fare	rispetto	a	determinati	nominativi	o	determinati	
aspetti	del	processo:	questo,	ripeto,	indipendentemente	dalla	qualità	dei	nomi	che	sono	stati	valutati	su	
cui		non	entriamo	nel	merito.”	
	
Non	essendoci	altri	interventi	il	Presidente	mette	in	votazione	la	ratifica	del	Decreto	Presidenziale.	
	

Nominativi	 PRESENTI	 ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 	 X	 	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 	 	 X	

COZZUTO	 X	 	 	 	 X	

D’AGOSTINO	 X	 	 	 	 X	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 	 X	 	 	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	

PERILLI	 X	 	 	 	 X	

PEZZULLO	 X	 	 	 	 X	

RAIMONDI	 X	 	 	 	 X	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
	
La	delibera	viene	approvata:	13	favorevoli,	6	astenuti,	3	assenti	
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Punto	10	
Ratifica	Decreto	Presidenziale	n.	2	“Designazione	componente	per	costituzione	gruppo	di	

lavoro	sul	Monitoraggio	applicativo	delle	indicazioni	contenute	nelle	linee	guida	per	la	redazione	
della	certificazione	di	disabilità	in	età	evolutiva	ai	fini	dell’inclusione	scolastica	e	del	profilo	di	

funzionamento”	
Il	Presidente	pone	a	ratifica	il	Decreto	Presidenziale	del	14	febbraio	2023	con	il	quale	è	stato	nominato	
il	Dott.	Lauro	Mengheri,	quale	componente	per	il	Gruppo	di	Lavoro	sul	Monitoraggio	applicativo	delle	
indicazioni	contenute	nelle	Linee	Guida	per	la	redazione	della	certificazione	di	disabilità	in	età	evolutiva	
ai	fini	dell’inclusione	scolastica	e	del	profilo	di	funzionamento	(D.M.	26.01.2023);	
Il	 carattere	 di	 urgenza	 è	 legato	 alla	 imminente	 scadenza	 fissata	 dal	 Ministero	 nella	 richiesta	
incompatibile	con	l’attesa	della	riunione	del	Consiglio	
Non	essendoci	altri	interventi	il	Presidente	mette	in	votazione	la	ratifica	del	Decreto	Presidenziale.	
	

Nominativi	 PRESENTI	 ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 	 X	 	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 	 	 X	

COZZUTO	 X	 	 	 	 X	

D’AGOSTINO	 X	 	 	 	 X	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 	 X	 	 	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	

PERILLI	 X	 	 	 	 X	

PEZZULLO	 X	 	 	 	 X	

RAIMONDI	 X	 	 	 	 X	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
	
La	delibera	viene	approvata:	13	favorevoli,	6	astenuti,	3	assenti	
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Punto	11	
Ratifica	Decreto	Presidenziale	n.	3	“Conferimento	incarico	di	supporto	e	affiancamento	per	

redazione	della	Carta	Etica	degli	psicologi	e	delle	Psicologhe”	
Il	Presidente	pone	a	ratifica	il	Decreto	Presidenziale	del	3	marzo	2023	con	il	quale	si	è	provveduto	alla	
sostituzione	 del	 dott.	 Michele	 Corradino	 con	 il	 dott.	 Claudio	 Maria	 Galoppi	 in	 considerazione	
dell’urgenza	di	una	nuova	nomina,	al	fine	mantenere	operativo	il	supporto	alla	Commissione	finalizzata	
alla	redazione	della	Carta	etica	dei	valori	delle	Psicologhe	e	degli	Psicologi.	
Non	essendoci	altri	interventi	il	Presidente	mette	in	votazione	la	ratifica	del	Decreto	Presidenziale	
	

Nominativi	 PRESENTI	 ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 	 X	 	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 	 	 X	

COZZUTO	 X	 	 	 	 X	

D’AGOSTINO	 X	 	 	 	 X	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 	 X	 	 	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	

PERILLI	 X	 	 	 	 X	

PEZZULLO	 X	 	 	 	 X	

RAIMONDI	 X	 	 	 	 X	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
	
La	delibera	viene	approvata:	13	favorevoli,	6	astenuti,	3	assenti	
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Punto	12	
Ratifica	Decreto	Presidenziale	n.	4	“Conferimento	incarico	professionale	per	l’assistenza,	

rappresentanza	e	per	il	patrocinio	processuale	nel	ricorso	da	instaurarsi	avverso	il	
riconoscimento	del	titolo	estero	di	psicoterapeuta	in	favore	della	Sig.ra	[…]	

Il	Presidente	presenta	a	ratifica	il	Decreto	Presidenziale	del	3	Marzo	2023	con	il	quale	è	stato	conferito	
all’avv.	 Andrea	 Falzone	 l’incarico	 professionale	 di	 difendere	 e	 rappresentare	 il	 Consiglio	 Nazionale	
dell’Ordine	degli	Psicologi	nel	giudizio	avverso	il	riconoscimento	del	titolo	estero	di	psicoterapeuta	in	
favore	della	sig.ra	 […].	 Il	 riconoscimento	appare	 illegittimo	e	 lesivo	della	 figura	dello	psicologo	nella	
misura	in	cui	la	ricorrente	si	presuppone	di	poter	soddisfare	i	requisiti	per	ottenere	il	riconoscimento	
del	titolo	estero	di	psicoterapeuta,	senza	titoli	di	formazione	accademica	e	post	accademica	equivalenti	
a	quelli	necessari	in	Italia	per	essere	autorizzati	all’esercizio	di	tale	attività;	
Non	essendoci	altri	interventi	il	Presidente	mette	in	votazione	la	ratifica	del	Decreto	Presidenziale.	
	

Nominativi	 PRESENTI	 ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 	 X	 	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 X	 	 	

COZZUTO	 X	 	 X	 	 	

D’AGOSTINO	 X	 	 X	 	 	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 	 X	 	 	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	

PERILLI	 X	 	 X	 	 	

PEZZULLO	 X	 	 X	 	 	

RAIMONDI	 X	 	 X	 	 	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
	
La	delibera	viene	approvata	all’unanimità	dei	presenti:	19	favorevoli,	3	assenti	
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Punto	13	
Ratifica	Decreto	del	Presidente	n.	10/22	avente	per	oggetto:	“Impugnazione	Bando	di	concorso	
pubblico,	per	esami,	a	4	posti	per	l’accesso	alla	qualifica	di	vice	direttore	tecnico-scientifico,	

nell’ambito	professionale	di	psicologia,	del	Corpo	Nazionale	dei	Vigili	del	Fuoco”	
Il	Presidente	presenta	a	ratifica	il	Decreto	Presidenziale	del	3	Aprile	2023	con	il	quale	viene	attribuito	
alla	dott.ssa	Maria	Antonietta	Gulino,	in	rappresentanza	del	CNOP,	il	ruolo	di	componente	del	Comitato	
di	sorveglianza	del	Programma	Nazionale	Inclusione	e	lotta	alla	povertà	201/2027.	La	motivazione	del	
carattere	d’urgenza	è	stata	motivata	dalla	nota	pervenuta	in	data	22	marzo	2023	dal	ministero	Lavoro,	
Direzione	Generale	per	la	lotta	alla	povertà	e	per	la	programmazione	sociale,	recante	la	richiesta	urgente	
di	designazione	di	un	rappresentante.	
Non	essendoci	altri	interventi	il	Presidente	mette	in	votazione	la	ratifica	del	Decreto	Presidenziale.	
	

Nominativi	 PRESEN
TI	

ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 	 X	 	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 	 	 X	

COZZUTO	 X	 	 	 	 X	

D’AGOSTINO	 X	 	 	 	 X	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 	 X	 	 	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	

PERILLI	 X	 	 	 	 X	

PEZZULLO	 X	 	 	 	 X	

RAIMONDI	 X	 	 	 	 X	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
	

La	delibera	viene	approvata:	13	favorevoli,	6	astenuti,	3	assenti	
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Il	Presidente,	in	considerazione	della	temporanea	assenza	della	Consigliera	Marilungo	deputata	
all’illustrazione	 del	 punto	 14	 propone	 l’inversione	 dell’Ordine	 del	 giorno	 e	 propone	 di	
proseguire	con	la	trattazione	dal	punto	17.		
Il	Consiglio	approva.	

	
	

Punto	17	
Lavori	ristrutturazione	Sede	via	Toscana	n.	1:	determinazioni	

Il	Presidente	illustra	la	delibera	che	prevede	sostanzialmente:	
-	 di	 autorizzare	 l’avvio	 e	 l’esecuzione	 dei	 lavori	 di	 ristrutturazione	 dell’immobile	 sito	 in	 Roma,	 via	
Toscana	n.	1,	come	da	progettazione	preliminare	e	CME	allegato	alla	presente	deliberazione,	stanziando	
le	 somme	 indicate	 nella	 presente	 deliberazione,	 segnatamente	 l’importo	 complessivo,	 pari	 ad	 euro	
250.000,00	compresi	oneri	di	legge	(totale	opere,	IVA	esclusa,	pari	ad	Euro	204.872,00);		
-	 di	 delegare	 il	 Direttore	 dell’Ente	 a	 porre	 in	 essere	 ogni	 attività	 strumentale	 alla	 esecuzione	 della	
presente	 deliberazione,	 ivi	 compresi	 la	 procedura	 di	 affidamento,	 la	 realizzazione,	 il	 collaudo	 e	 la	
consegna	dei	lavori	di	ristrutturazione	nei	limiti	delle	somme	complessivamente	stanziate;		
-	di	delegare	altresì	il	Direttore	dell’Ente	a	porre	in	essere	ogni	attività	inerente	all’affidamento	della	
progettazione,	della	Direzione	Esecutiva	e	del	Coordinamento	della	sicurezza,	nei	limiti	di	un	importo	
massimo	complessivo	a	base	di	asta	corrispondente	al	7%	da	calcolarsi	sul	valore	dei	lavori	che	saranno	
affidati,	sul	quale	potrà	essere	effettuato	un	ribasso	in	fase	di	selezione	e/o	negoziazione.	
La	Consigliera	D’Agostino	preannuncia	il	voto	contrario	coerentemente	con	i	voti	contrari	già	espressi	
precedentemente	in	tema	di	acquisto	sede.	
Non	essendoci	altri	interventi	il	Presidente	mette	in	votazione	la	delibera		
	

Nominativi	 PRESENTI	 ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 	 X	 	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 	 X	 	

COZZUTO	 X	 	 	 X	 	

D’AGOSTINO	 X	 	 	 X	 	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 	 X	 	 	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	

PERILLI	 X	 	 	 X	 	
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PEZZULLO	 X	 	 	 X	 	

RAIMONDI	 X	 	 	 X	 	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
	

La	delibera	viene	approvata:	13	favorevoli,	6	contrari,	3	assenti	
	

	
Punto	18	

Approvazione	Pianta	Organica	Consiglio	Regionale	dell’Ordine	degli	Psicologi	Umbria:	
determinazioni	

	
Nominativi	 PRESENTI	 ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 	 X	 	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 X	 	 	

COZZUTO	 X	 	 X	 	 	

D’AGOSTINO	 X	 	 X	 	 	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 	 X	 	 	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	

PERILLI	 X	 	 X	 	 	

PEZZULLO	 X	 	 X	 	 	

RAIMONDI	 X	 	 X	 	 	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
Il	Presidente	propone	di	approvare	definitivamente	la	deliberazione	emanata	dal	Consiglio	dell’Ordine	
degli	 Psicologi	 dell’Umbria	 per	 l’approvazione	 del	 Piano	 triennale	 del	 Fabbisogno	 del	 personale	
2023/2025.	
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Il	Presidente	illustra	la	delibera	concernente	la	variazione	alla	pianta	organica	del	Consiglio	Regionale	
dell’Ordine	degli	Psicologi	della	Regione	Umbria.	La	delibera	presentata	oggi	è	stata	opportunamente	
modificata	a	seguito	delle	osservazioni	emerse	in	Consiglio	nel	corso	della	seduta	precedente	e	contiene	
le	modifiche	apportate	a	seguito	dell’applicazione	del	nuovo	contratto	per	i	dipendenti.	
Il	 consigliere	Conte	 fa	notare	 che	 la	delibera	dell’Ordine	Umbria	 riportata	 tra	 i	materiali	 è	 la	 stessa	
presentata	a	Dicembre,	ma	modificata	nei	contenuti,	il	che,	ritiene,	costituisca	una	falsificazione	dell’atto.	
Il	Presidente	chiarisce	l’Umbria,	con	delibera	successiva	ha	integrato	parzialmente	la	precedente,	ed	è	
stata	poi	seguita	una	procedura	suggerita	dal	consulente	dell’Umbria.	
Il	consigliere	Conte	ritiene	che	la	procedura	amministrativa	necessaria	a	modificare	una	delibera	non	
sia	corretta	e	chiede	che	venga	chiarita	a	tutti	i	Presidenti	definendo	una	“follia"	il	concetto	espresso.	
Suggerisce	in	ogni	caso	di	citare	la	successiva	delibera	adottata	nel	marzo	2023.	Il	suggerimento	del	
Consigliere	Conte	viene	accolto.	
Il	 Presidente	 sottolinea	 che	 c’è	 la	 delibera	 n.65	 del	 27	marzo	 2023	 che	modifica	 la	 precedente	 del	
dicembre	2022	ed	entrambe	saranno	trasmesse	per	la	relativa	valutazione	agli	enti	vigilanti,	sia	dunque	
la	prima	con	l’impianto	originario	e	la	seconda	di	modifica/integrazione.	
Il	Presidente	non	essendoci	altri	interventi	mette	in	votazione	la	delibera.	
	

La	delibera	viene	approvata	all’unanimità	dei	presenti:	19	favorevoli,	3	assenti	
	
	

Punto	19	
	

Approvazione	Pianta	Organica	Consiglio	Regionale	dell’Ordine	degli	Psicologi	Sicilia:	
determinazioni	

	
Il	 Presidente	 cede	 la	 parola	 al	 presidente	 della	 Regione	 Sicilia	 la	 quale	 illustra	 la	 richiesta	 di	
approvazione	 della	 nuova	 pianta	 organica	dell’Ordine	 della	 Sicilia	 a	 seguito	 del	 Piano	 triennale	 del	
Fabbisogno	del	personale	2023/2025	che	prevede	l’inserimento	di	un	ruolo	di	alta	professionalità	al	
posto	di	una	figura	dirigenziale.	
	
Non	essendoci	altri	interventi	il	Presidente	mette	in	votazione	la	delibera.		
	

Nominativi	 PRESENTI	 ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLI
N	

	 X	 	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 X	 	 	

COZZUTO	 X	 	 X	 	 	

D’AGOSTINO	 X	 	 X	 	 	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	
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MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 	 X	 	 	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	

PERILLI	 X	 	 X	 	 	

PEZZULLO	 X	 	 X	 	 	

RAIMONDI	 X	 	 X	 	 	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
	

La	delibera	viene	approvata	all’unanimità	dei	presenti:	19	favorevoli,	3	assenti	
	
	

Punto	20	
Approvazione	Pianta	Organica	Consiglio	Regionale	dell’Ordine	degli	Psicologi	Emilia	Romagna:	

determinazioni	
	
Su	richiesta	del	Presidente	dell’Emilia	Romagna	il	punto	viene	stralciato	e	rinviato	ad	un	prossimo	
Consiglio.	
	
	

Nominativi	 PRESENTI	 ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 	 X	 	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 X	 	 	

COZZUTO	 X	 	 X	 	 	

D’AGOSTINO	 X	 	 X	 	 	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 	 X	 	 	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	
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PERILLI	 X	 	 X	 	 	

PEZZULLO	 X	 	 X	 	 	

RAIMONDI	 X	 	 X	 	 	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
	
	

Punto	21	
Organismi	ex	art.	9	e	ss.	Regolamento	Interno	(Comm.,	GdL,	ecc.):	determinazioni	

Il	 presidente	propine	di	 nominare	quale	membro	 interno	del	Gruppo	di	 lavoro	del	CNOP	Ambiente,	
Territorio,	Turismo	 e	 Sport	 il	 Consigliere	dott.	 Enrico	Perilli	 e	 di	 nominare	 referente	del	Gruppo	di	
Lavoro	 del	 CNOP	 Ambiente,	 Territorio,	 Turismo	 e	 Sport	 la	 dott.ssa	 Alessandra	 Ruberto	 alle	 stesse	
condizioni	e	secondo	 il	medesimo	trattamento	economico	del	precedente	referente,	 in	conformità	al	
Regolamento	interno	sul	funzionamento	del	Consiglio	Nazionale	dell’Ordine	degli	Psicologi.	
Successivamente	il	Presidente	propone	di	approvare	il	Regolamento	per	il	Coordinamento	Sanità	dei	
Consigli	 Territoriali	 e	 Consulta	 dei	 direttori/responsabili	 del	 SSN	 finalizzato	 ad	 attivare	 forme	 di	
raccordo	e	confronto	tra	il	livello	nazionale	e	quello	regionale,	stabilendo	una	forma	di	coordinamento	
tra	 il	 Gruppo	 di	 Lavoro	 Sanità	 del	 CNOP	 e	 gli	 analoghi	 organismi	 dei	 Consigli	 territoriali,	 nonché	
prevedere	 un	 raccordo	 consultivo	 nazionale	 tra	 i	 coordinamenti	 locali	 degli	 psicologi	
direttori/responsabili	nell’ambito	del	SSN	ove	esistenti.	La	deliberazione	non	prevede	oneri	a	carico	del	
Bilancio	di	Previsione	–	esercizio	finanziario	2023.	
Non	essendoci	altri	interventi	il	Presidente	mette	in	votazione	la	delibera		
	

Nominativi	 PRESENTI	 ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 	 X	 	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 X	 	 	

COZZUTO	 X	 	 X	 	 	

D’AGOSTINO	 X	 	 X	 	 	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 	 X	 	 	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	
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PERILLI	 X	 	 X	 	 	

PEZZULLO	 X	 	 X	 	 	

RAIMONDI	 X	 	 X	 	 	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
	

La	delibera	viene	approvata	all’unanimità	dei	presenti:	19	favorevoli,	3	assenti	
	

	
	

Punto	22	
Patrocini	e	manifestazione	d’interesse:	determinazioni	

Il	 Presidente	 cede	 la	 parola	 alla	 Consigliera	 Langone	 per	 l’illustrazione	 delle	 richieste	 di	 patrocinio	
pervenute	alla	Commissione	Relazione	con	i	Cittadini,	Promozione	dei	valori	e	della	professione.	
	
Omissis	
	
	
Il	Presidente	mette	in	votazione	le	proposte	della	Commissione.	
	

Nominativi	 PRESENTI	 ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 	 X	 	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 X	 	 	

COZZUTO	 X	 	 X	 	 	

D’AGOSTINO	 X	 	 X	 	 	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 	 X	 	 	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	

PERILLI	 X	 	 X	 	 	

PEZZULLO	 X	 	 X	 	 	
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RAIMONDI	 X	 	 X	 	 	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
	
La	delibera	viene	approvata	all’unanimità	dei	presenti:	19	favorevoli,	3	assenti	

	
	

PAUSA	PRANZO	12.50	
	

Ripresa	ore	14.30	
	

	
Punto	14	

Esonero	dal	contributo	di	ristorno	CNOP	anno	2023	per	iscritti	alluvionati	delle	Marche	-	
Richiesta	Consiglio	Regionale	delle	Marche:	determinazioni	

Il	Presidente	introduce	il	punto	all’ordine	del	giorno	che	riguarda	la	richiesta	di	esonero	dal	contributo	
di	 ristorno	 per	 l’anno	 2023	 per	 gli	 iscritti	 alluvionati	 della	 Regione	 Marche	 e	 cede	 la	 parola	 alla	
Consigliera	Marilungo	la	quale	conferma	la	richiesta	di	esonero	a	seguito	della	decisione	del	Consiglio	
deli	 Psicologi	 della	 Regione	 Marche	 di	 esonerare	 2	 iscritti	 che	 hanno	 subito	 danni	 in	 occasione	
dell’alluvione	del	Settembre	2022.	
Non	essendoci	altri	interventi	il	Presidente	mette	in	votazione	la	delibera		
	

Nominativi	 PRESENTI	 ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 	 	 X	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 X	 	 	

COZZUTO	 X	 	 X	 	 	

D’AGOSTINO	 X	 	 X	 	 	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 	 	 X	 	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	

PERILLI	 X	 	 X	 	 	
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PEZZULLO	 X	 	 X	 	 	

RAIMONDI	 X	 	 X	 	 	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
	

La	delibera	viene	approvata	all’unanimità	dei	presenti:	21	favorevoli,	1	assente	
	
	

Il	Presidente	constatata	il	ritardo	in	Consiglio	del	consulente	fiscale	Prof.		Grandis	propone	di	
proseguire	i	lavori	di	Consiglio	con	la	trattazione	del	punto	23	per	poi	riprendere	con	i	punti	15	
e	16	

	
	
	

	
Punto	23	

Varie	ed	eventuali	
Il	 Presidente	 accoglie	 la	 richiesta	 pervenuta	 di	 trattare	 nel	 punto	 Varie	 ed	 eventuali	 la	 tematica	
dell’adeguamento	delle	Università	ai	corsi	di	laurea	in	Psicologia	e	alla	normativa	sanitaria	che	è	stata	
ancor	più	rafforzata	dalla	normativa	sulle	lauree	abilitanti.	
Un	primo	tema	è	legato	al	contenzioso	ancora	in	atto	tra	il	CNOP	e	il	Consiglio	di	Stato	sulla	numerosità	
dei	corsi	di	laurea.		
L’atro	tema	importante	riguarda	le	lauree	telematiche.		
Il	Presidente	spiega	che	La	normativa	attuale	 (DM	289/21	e	1054/21	prevede	quattro	 fattispecie	di	
corsi	di	laurea	che	vengono	indicai	A	B	C	D.	Il	primo,	i	corsi	di	tipo	A	convenzionali,	erogati	totalmente	
in	presenza	sono	assolutamente	vietati	dalle	università	telematiche.	
I	corsi	di	tipo	B	sono	corsi	di	studio	con	modalità	mista.	Si	tratta	di	corsi	di	studio	che	prevedono	-	per	
le	attività	diverse	dalle	attività	pratiche	e	di	laboratorio	-	la	erogazione	con	modalità	telematiche	di	una	
quota	significativa	delle	attività	formative,	comunque	non	superiore	ai	due	terzi.		
Come	fattibilità,	per	i	corsi	di	laurea	telematica,	i	corsi	di	tipo	B	sono	corsi	che	contenendo	laboratori	e	
attività	professionalizzanti,	possono	essere	erogati	solo	in	forma	mista,	in	parte	in	presenza	e	in	parte	
telematici;	
I	 corsi	 di	 tipo	C	 sono	 corsi	 di	 studio	prevalentemente	 a	distanza.	 Si	 tratta	di	 corsi	 di	 studio	 erogati	
prevalentemente	con	modalità	telematiche,	in	misura	superiore	ai	due	terzi	delle	attività	formative.	
I	corsi	di	tipo	D	sono	corsi	di	studio	integralmente	a	distanza.	In	tali	corsi	tutte	le	attività	formative	sono	
svolte	 con	modalità	 telematiche;	 rimane	 fermo	 lo	 svolgimento	 in	 presenza	 delle	 prove	 di	 esame	 di	
profitto	e	di	discussione	delle	prove	finali.		
C'era	convinzione	comune	da	parte	di	tutti	che	i	corsi	di	psicologia	dovessero	rientrare	nella	categoria	
B	 e	 quindi	 le	 università	 telematiche	 per	 poterli	 continuare	 ad	 erogare	 avrebbero	 dovuto	 stipulare	
convenzioni	 con	 le	 Università	 Statali	 per	 cogestire	 questi	 corsi	 di	 laurea.	 Attualmente	 pare	 che	 le	
università	 telematiche	 stiano	 riproponendo	 corsi	 di	 laurea	 totalmente	online	ma,	 dalla	 ricognizione	
normativa	effettuata,	non	risulta	assolutamente	modificato	il	DM	289/2021	e	quindi	al	allo	stato	attuale	
le	 università	 telematiche	 non	 potrebbero	 erogare	 corsi	 di	 psicologia	 esclusivamente	 in	 modalità	
telematica.	Dato	il	decreto	è	triennale	(è	stato	emanato	nel	2021	e	copre	fino	al	2023)	è	presumibile	che	
il	Ministero	sia	in	procinto	di	emanare	un	nuovo	decreto	e	pertanto	appare	opportuno	fare	un'azione	
politica	per	chiedere	chiaramente	che	il	discorso	venga	chiarito	secondo	evidenziando	il	fatto	che,	dal	
punto	di	vista	del	CNOP,	certamente	non	ci	sono	i	requisiti	per	rientrare	nella	categoria	che	proibisce	la	
erogazione	 in	modalità	 telematica	ma	sicuramente	ci	sono	per	rientrare	nella	categoria	B	quella	che	
prevede	necessariamente	una	forma	mista	e	quindi	la	non	erogabilità	in	sola	modalità	telematica.	
Segue	dibattito	con	verifica	di	quando	sta	accadendo	all’interno	dei	vari	Consiglio	Regionali	degli	Ordini	
sul	 tema	 dei	 tirocini,	 delle	 prove	 pratiche	 valutative	 all’interno	 delle	 Università	 telematiche,	 delle	
attivazioni	o	meno	delle	commissioni	integrate	tirocinio-Università-Ordine.	
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Punto	15	
Delibera	di	Variazione	dei	residui	attivi	e	passivi:	determinazioni	

	
Punto	16	

Approvazione	Rendiconto	Esercizio	2022:	determinazioni	
	

Accedono	in	consiglio	i	consulenti	Prof.	Grandis,	Dott.	Veri	e	il	Revisore	dei	Conti	Dott.	Ciccaglione.		
Il	Presidente	anticipa	che,	come	da	prassi,	i	punti	15	e	16	saranno	discussi	congiuntamente	mentre	la	
votazione	verrà	fatta	per	punti	separati.	
Il	Presidente	introduce	i	due	punti	in	discussione	con	alcune	considerazioni	generali	e	cede	la	parola	
alla	Tesoriera	dott.ssa	Quaquero	la	quale	illustra	la	relazione	la	nota	introduttiva	al	bilancio	e	la	delibera	
di	riaccertamento	dei	residui	attivi	e	passivi.	Più	nello	specifico	si	propone	la	cancellazione	di	alcuni	
residui	provenienti	da	esercizi	anteriori	al	2022	descritti	nella	tabella	allegata	alla	delibera.	Si	tratta	di	
un	lavoro	in	progress	che	continuerà	quindi	ad	essere	ad	essere	svolto	e	che	potrebbe	anche	richiedere	
successivi	aggiustamenti.	
La	Tesoriera	Quaquero	evidenzia	un	risparmio	di	quasi	quattrocentomila	euro	sulle	spese	correnti	che	
ha	consentito	di	non	utilizzare	l'avanzo	di	amministrazione,	che	pure	in	via	cautelare	era	stato	previsto	
di	utilizzare	nel	bilancio	di	previsione	2022,	in	modo	da	poter	chiudere	in	pareggio	il	bilancio	senza	
ricorrere	all'	avanzo	di	amministrazione.	Successivamente	la	Tesoriera	illustra	le	delibere	avvalendosi	
di	alcune	slide.	
Interviene	il	prof.	Grandis:	“…Tengo	a	precisare	che,	nel	rendiconto,	nella	parte	relativa	ai	residui	e	in	
particolare	ai	residui	attivi,	le	cancellazioni	dei	residui	attivi	possono	essere	fatte	solo	se	adeguatamente	
documentate	 e	 quindi	 se	 non	 c'è	 un'adeguata	 documentazione	 per	 poter	 cancellare	 i	 residui	 attivi	
devono	essere	mantenuti.	Questa	è	la	classica	operazione	che	deve	essere	fatta	in	sede	di	redazione	del	
rendiconto.	Questo	rendiconto	contiene	alcune	variazioni	per	cancellazione	dei	residui	attivi	e	passivi	
che	sono	state	chiaramente	inserite	nelle	risultanze	del	rendiconto;	una	cosa,	ripeto,	è	la	cancellazione	
di	un	residuo	attivo	cioè	di	un	credito	è	altra	cosa	invece	è	la	sua	mancata	riscossione.	Sono	due	cose	
differenti	perché	in	un	primo	caso	quando	viene	cancellato	il	credito	residuo	attivo	vuol	dire	che	non	c'è	
titolo	giuridico	o	comunque	per	mille	motivi	si	è	deciso	di	rinunciare	alla	discussione	di	quel	credito	
altra	cosa	è	quando	 invece	 il	 credito	viene	mantenuto.	Dovere	chi	assiste	contabilmente	 il	Consiglio	
Nazionale	 è	 quello	 di	 procedere	 alla	 cancellazione	 solo	 se	 c'è	 una	 adeguata	documentazione	 che	 lo	
consenta	di	fare.	Quindi	lentamente	ogni	anno	aumenterà	“la	pulizia”	e	spero	che	si	sia	iniziato	un	circolo	
virtuoso”.	
Interviene	 il	Revisore	 dei	 Conti	 Dott.	 Ciccaglione:”	 Noi	 in	 questo	 Consiglio	Nazionale	 abbiamo	 sia	 il	
controllo	contabile	che	la	vigilanza.	La	vigilanza	è	stata	esercitata	esercitato	durante	l'anno	con	le	nostre	
verifiche	periodiche	presso	il	Consiglio	nel	corso	delle	quali	verifichiamo	i	libri	e	le	scritture	contabili	e	
poi	ci	interfacciamo	con	gli	organi	del	Consiglio.	La	vigilanza	consiste	nel	capire	se	le	convocazioni	sono	
state	fatte	regolarmente,	se	i	libri	contabili	sono	tenuti	bene	e	abbiamo	trovato	sempre	una	un'ottima	
precisione	su	questi	aspetti.	Nel	complesso	non	abbiamo	da	formulare	nessun	giudizio	negativo,	anzi	
bisogna	riconoscere	che	è	sempre	stato	eccellente	l'aspetto	contabile	amministrativo	del	Consiglio	che	
è	 ancora	 migliorato.	 Il	 Collegio	 esprime	 favorevole	 all'	 approvazione	 del	 rendiconto	 generale	 del	
Bilancio	2022	che	evidenzia	un	avanzo	di	amministrazione	pari	ad	euro	2.878.854,95.	Con	l'occasione	il	
Collegio	rivolge	un	sentito	ringraziamento	per	la	diligente	e	fattiva	collaborazione	prestata	dall'	intera	
struttura	amministrativa”.	
La	 Consigliera	 Marilungo	 chiede	 chiarimenti	 in	 merito	 alla	 cancellazione	 di	 un	 residuo	 attivo	 nei	
confronti	di	una	iscritta	all’ordine	delle	Marche	che	compare	nella	tabella.	Il	Prof.	Grandis	spiega	che	si	
tratta	di	una	correzione	contabile	e	che	probabilmente	ciò	è	dovuto	ad	una	erronea	contabilizzazione	e	
rimarca	 che	 la	procedura	di	accertamento	dei	 residui	 attivi	 e	dei	 residui	passivi	 è	proprio	 fatta	per	
cancellare	quei	crediti	o	quei	debiti	che,	come	detto	precedentemente,	non	sono	sorretti	da	un	adeguato	
titolo	giuridico.	
	
Ore	15.30	esce	la	Consigliera	Ruberto	
Il	Consigliere	Conte	chiede	chiarimenti	in	merito	a	due	cancellazioni	di	residui	riguardanti	gli	stipendi	
del	personale	dirigente	e	il	fondo	di	trattamento	accessorio.	
Il	Prof	Grandis	risponde	e	spiega	che	le	cancellazioni	sono	esito	delle	procedure	di	verifica	da	parte	del	
nuovo	consulente	del	lavoro	del	CNOP	e	che	si	tratta	di	normali	correzioni	contabili.	
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Il	Consigliere	Trento	interviene	riportando	un	rimando	sull’	attività	che	sta	dietro	ai	numeri	in	tema	di	
ECM.	 Riporta	 che	 nel	 2022	 sono	 stati	 organizzati	 otto	 eventi	 formativi	 che	 hanno	 garantito	 quasi	
140.000	crediti	per	un	importo	di	fatto	inferiore	a	quello	che	era	stato	impegnato	nel	bilancio	preventivo	
con	 un	 impegno	 di	 quasi	 sessanta	 docenti	 e	 un	 costo	 a	 credito	 di	 circa	 70	 centesimi	 a	 credito.	 Il	
consigliere	Trento	ritiene	significativo	rappresentare	anche	questa	attività	che	si	è	basata	sul	lavoro	del	
comitato	scientifico	che	su	alcune	parti	di	lavoro	ha	lavorato	gratuitamente.	I	corsi	vengono	seguiti	dai	
responsabili	 scientifici	 gratuitamente	 e	 ritiene	 importante	 e	 doveroso	 sottolineare	 il	 grande	 lavoro	
svolto	e	ringraziare	il	Comitato	Scientifico	per	il	lavoro	che	è	stato	fatto.	
Non	essendoci	altri	interventi	il	Presidente	mette	in	votazione	le	delibere	relative	ai	punti	15	e	16.	
	
	
	

Punto	15	
Delibera	di	Variazione	dei	residui	attivi	e	passivi:	determinazioni	

Il	Consigliere	Conte	presenta	dichiarazione	di	voto:	“I	consiglieri	Conte,	Cozzuto,	D’Agostino,	Marilungo,	
Perilli,	Pezzullo	e	Raimondi	esprimono	il	loro	voto	contrario	al	riaccertamento	dei	residui,	segnalando	
che	 le	 cancellazioni	 dei	residui	attivi	 risultano	 del	 tutto	 insufficienti	 rispetto	 alle	 cancellazioni	 che	
andrebbero	apportate	affinché	questa	posta	di	bilancio	rappresenti	 in	modo	veritiero	 i	 crediti	che	 il	
CNOP	vanta	nei	confronti	degli	Ordini	territoriali”.	
	

Nominativi	 PRESENTI	 ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 X	 	 X	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 	 X	 	

COZZUTO	 X	 	 	 X	 	

D’AGOSTINO	 X	 	 	 X	 	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 X	 	 	 X	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	

PERILLI	 X	 	 	 X	 	

PEZZULLO	 X	 	 	 X	 	

RAIMONDI	 X	 	 	 X	 	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	



 

28 

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
	

La	delibera	viene	approvata:	14	favorevoli,	7	contrari,	1	assente	
	

Punto	16	
Approvazione	Rendiconto	Esercizio	2022:	determinazioni	

Il	Consigliere	Conte	presenta	dichiarazione	di	voto:	”I	consiglieri	Conte,	Cozzuto,	D’Agostino,	Marilungo,	
Perilli,	Pezzullo	e	Raimondi	esprimono	il	loro	voto	contrario	all’approvazione	del	bilancio	dal	momento	
che,	come	segnalato	in	numerose	occasioni,	in	particolare	ad	ogni	approvazione	di	bilancio	di	previsione	
e	consuntivo,	negli	ultimi	4	anni,	i	residui	attivi	risultano	gonfiati	non	trovando	alcuna	corrispondenza	
con	i	residui	passivi	degli	ordini	territoriali,	e	questo	evidentemente	non	è	possibile	perché	i	debiti	e	i	
crediti	fra	CNOP	e	Ordini	devono	corrispondere.	Per	tale	ragione	il	bilancio	in	approvazione	non	risulta	
rispondente	al	principio	contabile	della	veridicità.		
Appare	infine	sconcertante	il	fatto	che	in	4	anni,	nonostante	le	numerose	segnalazioni	e	una	causa	persa	
dal	CNOP	al	Tar	contro	l’Ordine	Lazio	proprio	sulla	legittimità	di	tali	residui,	il	collegio	dei	revisori	non	
abbia	ritenuto	di	approfondire	con	delle	verifiche	 tali	discrasie,	ma	non	abbia	neanche	mai	neanche	
menzionato	nei	propri	pareri	l’ipotesi,	magari	in	forma	di	suggerimento,	di	verificare	tali	difformità.	
In	 presidente	 richiama	 le	 considerazioni	 già	 espresse,	 anche	 dalla	 Tesoriera	 e	 dal	 consulente	 prof.	
Grandis,	circa	l’attività	svolta	per	l’allineamento	dei	residui	con	i	consigli	territoriali	e	il	regolamento	
approvato	nonché	la	circolare	attuativa	che	consente	un	lavoro	di	riscontro	puntuale	e	dettagliato	tra	
ciascun	Consiglio	e	il	Cnop,	evidenziando	come	siano	stati	definiti	tutti	gli	strumenti	e	le	procedure	per	
definire	i	rapporti,	come	si	evince	anche	dal	fatto	che	si	registra	un	allineamento	quasi	generalizzato	e	
con	somme	molto	residuali	da	definire.	
	

Nominativi	 PRESENTI	 ASSENTI	 FAVOREVOLI	 CONTRARI	 ASTENUTI	

LAZZARI	 X	 	 X	 	 	

PAROLIN	 X	 	 X	 	 	

CALVANI	 X	 	 X	 	 	

QUAQUERO	 X	 	 X	 	 	

BOMMASSAR	 X	 	 X	 	 	

CAGOL	 	 X	 	 	 	

CONTE	 X	 	 	 X	 	

COZZUTO	 X	 	 	 X	 	

D’AGOSTINO	 X	 	 	 X	 	

FIASCHI	 X	 	 X	 	 	

GULINO	 X	 	 X	 	 	

LANGONE	 X(online)	 	 X	 	 	

LOMBARDO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARENCO	 X(online)	 	 X	 	 	

MARILUNGO	 X	 	 	 X	 	

PALMA	 X	 	 X	 	 	

PANZA	 X	 	 X	 	 	

PERILLI	 X	 	 	 X	 	
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PEZZULLO	 X	 	 	 X	 	

RAIMONDI	 X	 	 	 X	 	

RUBERTO	 X	 	 X	 	 	

TRENTO	 X	 	 X	 	 	
	

	
La	delibera	viene	approvata:	14	favorevoli,	7	contrari,	1	assente	

	
Si	riprende	la	discussione	del	punto	Varie	ed	eventuali	nel	quale	viene	affrontato	il	tema	delle	elezioni	
per	il	rinnovo	degli	ordini	territoriali.	Il	consigliere	Conte	prende	la	parola	dicendo	di	dover	porre	tre	
domande	in	merito	alle	elezioni.		
La	prima	domanda	è	se	le	elezioni	sono	certe?	Perché,	continua	il	consigliere	Conte,	si	vocifera	di	un	
possibile	rinvio	voluto	da	una	maggioranza.	La	seconda	domanda	è	inerente	il	voto	elettronico	in	quanto,	
è	emersa	la	questione	se	è	equiparato	o	no	al	voto	per	corrispondenza.	Secondo	Conte	no	e	sostiene	che	
è	un’idiozia,	però	tocca	trovare	una	quadra	se	il	voto	elettronico	equivale	al	voto	per	corrispondenza,	
essendo	che	quest’ultimo	inizia	30	giorni	prima	rispetto	alla	data	di	convocazione	a	questo	punto	anche	
l’elettronico	deve	iniziare	contestualmente	al	voto	cartaceo	e	quel	voto	avrebbe	efficacia	anche	se	non	
si	raggiungesse	il	quorum	in	prima	battuta.	
La	terza	questione	riguarda	il	costo	della	piattaforma	che	avevamo	chiesto	alla	dirigente,	ci	ha	detto	
calcolate	1	euro	ad	iscritto	per	i	bilanci	di	previsione,	poi	qualcuno	ha	detto	ma	forse	1	euro	se	voti	una	
volta	sola	ma	se	vai	in	seconda	votazione	il	prezzo	si	raddoppia	e	diventano	2	euro.	Alcuni	più	ingenui	
si	sono	fidati	e	hanno	messo	1	euro,	ma	essendo	il	calcolo	il	doppio	si	dovrà	mettere	il	doppio	dei	soldi.	
	
Il	consigliere	Conte	continua	dicendo	che	l’avv.	Falzone,	citando	la	Costituzione	italiana,	sostiene	che	il	
voto	elettronico	equiparato	al	voto	postale	servirà	anche	per	la	seconda	convocazione	e	quindi,	costa	
solo	1euro	ma	esso	per	30	giorni	rimane	sospeso.	Insomma,	bisogna	decidere	se	equipararlo	o	no	al	voto	
postale	perché	tra	un	mese	i	tecnici	della	piattaforma	chiederanno	come	bisogna	fare.	
L’avvocato	Falzone	dice,	continua	Conte,	che	lo	dovete	decidere	voi	cioè	noi.	Il	voto	in	presenza	ha	la	
priorità	ma	bisogna	decidere	se	il	voto	elettronico	deve	essere	equiparato	a	quello	postale.	L’altro	tema	
che	il	presidente	del	seggio	fisico	deve	essere	in	grado	di	inibire	il	voto	elettronico	e	sospenderlo.	Ma	se	
un	votante	si	presenta	in	presenza	il	Presidente	deve	essere	in	grado	di	annullare	il	voto	on	line.	
E’	assurdo,	prosegue	Conte,	che	una	mattina	si	sveglia	dopo	che	ha	votato	elettronicamente	e	pensa	di	
andare	ad	esprimere	il	suo	voto	cartaceo.		
Prende	la	parola	la	Gulino,	dicendo	che	nella	proposta	del	Doubling	tra	le	tante	cose	scritte	c’è	anche	il	
passaggio	degli	elettori	che	votano	elettronicamente	ivi	quelli	che	votano	cartaceo	possono	votare	una	
volta	sola	tramite	un’anagrafe	unica	degli	aventi	diritti	al	voto	integrata	con	l’Albo	dell’ordine.	Questo	
però	deve	essere	confluito	in	Commissione	giuridico	istituzionale.	
Conte	sostiene	che	è	necessario	stabile	un	ordine	di	priorità	dei	voti	tra	voto	cartaceo,	on	line	di	cui	deve	
essere	esplicato	il	periodo	e	il	voto	postale.	La	Gulino	ricorda	a	Conte	che	ne	hanno	parlato	lungamente	
in	Commissione.	
Conte	ribadisce	che	 tocca	definire	se	 il	voto	on	 line	è	 equiparato	al	voto	postare	e	se	 le	 tempistiche	
coincidono.		
Marenco	sostiene	che	le	parole	di	Conte	siano	un’alterazione	di	ciò	che	è	stato	detto	e	che	la	riunione	in	
programma	con	i	Presidenti,	il	Direttore,	le	segreterie	e	il	tecnico	della	Piattaforma	chiarirà	molti	dubbi	
e	aiuterà	a	risolvere	alcune	criticità	sollevate.	
Prende	 la	 parola	 Raimondi	 che	 sollecita	 una	 risposta	 da	 parte	 del	Ministero	 per	 sciogliere	 il	 nodo	
elezioni,	 perché	 non	 sarebbe	 la	 prima	 volta	 di	 una	 proroga	 ricorda	 la	 proroga	 di	 otto	 anni	 della	
Consiliatura	1999-2006	e	le	successive	allungate	di	circa	6	anni.	
Il	consigliere	Cozzuto	sottolinea	che	se	altri	ordini	vengo	commissariati	si	rischia	una	proroga	continua.	
Il	presidente	Lazzari	ricorda,	come	già	evidenziato	nelle	comunicazioni,	che	ci	sarà	prossimamente	una	
riunione	 dei	 Presidenti	 e	 Segretari,	 aperta	 agli	 Uffici,	 per	 illustrare	 e	 approfondire	 le	 procedure,	
acquisire	pareri	e	poi	portare	i	vademecum	in	commissione	ed	in	consiglio	a	giugno.	Un	percorso	che	
permette	di	chiarire	i	problemi	sollevati	e	fare	le	scelte	migliori.	
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Sul	tema	delle	elezioni	conferma	che	non	è	ancora	pervenuta	risposta	alla	nota	inviata	al	Ministero	e	che	
al	momento	non	ci	sono	notizie	diverse	sulla	scadenza	elettorale,	ritiene	altamente	improbabile	che	la	
legge	3	possa	consentire	un	rinvio	motivato	dall’allineamento	perché	oltre	all’Abruzzo	c’è	la	Puglia	e	
non	 è	 pensabile	 un	 prolungamento	 di	 4	 anni,	 oltre	 ad	 essere	 un	 meccanismo	 non	 controllabile.	 Il	
discorso	del	voto	postale	è	un	residuo	del	221	che	addirittura	prevede	altre	norme	anacronistiche	che	
chiamano	in	causa	Giustizia	essendo	di	prima	della	legge	3	e	da	tempo	abbiamo	segnalato	la	necessità	
di	un	suo	superamento.	
Chiarito	che	alla	riunione	di	presentazione	del	vademecum	possono	partecipare	i	soggetti	designati	dai	
singoli	ordini	regionali	in	base	alle	proprie	esigenze,	il	Presidente	Lazzari	dichiara	chiusa	la	seduta	di	
Consiglio.	
	
	

La	seduta	di	Consiglio	termine	alle	ore	15.55	


